

# Schaufenster Baukultur

Als Koblenzer Forum für Architektur und Städtebau nahm das Schaufenster Baukultur Koblenz 2017 in der „Langen Linie“ auf der Festung Ehrenbreitstein seine Arbeit auf. Mit öffentlichen Veranstaltungen wie Ausstellungen, Vorträgen und Gesprächsrunden, lädt die Plattform alle ein, die an den aktuellen baulichen Entwicklungen in und um Koblenz interessiert sind. Ein Team aus der regionalen Architektenschaft der Stadt Koblenz und dem Landkreis Neuwied engagiert sich hierbei ehrenamtlich. Kooperationspartner sind die Generaldirektion Kulturelles Erbe Rheinland-Pfalz, die Stadt Koblenz, die Architektenkammer Rheinland-Pfalz, die Hochschule Koblenz, Fachbereich baun-kunst-werkstoffe, und die BUGA 2029.

## Anmeldung

Wir freuen uns über Ihre digitale Anmeldung unter [www.diearchitekten.org/schaufenster](http://www.diearchitekten.org/schaufenster) bis zum 16. Juni 2023.

Die Veranstaltung wird von der Architektenkammer Rheinland-Pfalz mit [einer Unterrichtsstunde](#) für alle Fachbereiche anerkannt.

Foto: Nicole Morales, Stadt Koblenz



**Einladung | 500 Tage  
Gestaltungsbeirat  
Koblenz | Mehr Kom-  
munikation – mehr  
Baukultur | 20. Juni  
2023, 18:30 Uhr,  
Koblenz**

Die Qualität des Städtebaus und der Gestaltung der Stadt Koblenz gewinnen angesichts großer Bauvorhaben und eines gestiegenen baukulturellen Bewusstseins zunehmend an Bedeutung. Seit etwa 500 Tagen verfügt die Stadt Koblenz über einen Gestaltungsbeirat. Zeit für eine erste Zwischenbilanz.

## Zukunft mit Gestaltung

Der Gestaltungsbeirat unterstützt die Stadt Koblenz als unabhängiges beratendes Sachverständigen-gremium. Er beurteilt die städtebauliche, architektonische, freiräumliche und gestalterische Qualität von Bauvorhaben und Projekten und spricht Empfehlungen aus. Fünf externe Fachleute aus den Bereichen Architektur, Stadtplanung und Landschaftsarchitektur wurden auf Empfehlung der Architektenkammer Rheinland-Pfalz vom Stadtrat für dieses Beratungsgremiums gewählt.

Vier Sitzungen, anteilig auch öffentlich für interessierte Bürgerinnen und Bürger, finden jährlich statt, aber man hat den Eindruck, er wirke noch „im Verborgenen“. Das möchten wir ändern.

In den Städten werden Gestaltungsbeiträge seit Jahren immer mehr zu unverzichtbaren Hilfen für eine breit getragene, abgewogene und qualitätsvolle nachhaltige Stadtentwicklung – doch nicht nur dort. Neben vollständig mobilen Beiräten für den Einzelfall sind im jeweiligen Landkreis installierte Gestaltungsbeiräte passgenaue und zuverlässige Partner für die mittleren und kleineren Kommunen.

### Begrüßung

**Annette Moitz**, Kammergruppen-sprecherin, Architektenkammer Rheinland-Pfalz

### Diskussionsrunde

**Bert Flöck**, Baudezernent der Stadt Koblenz

**Prof. Ulrike Kirchner**, Landschaftsarchitektin, Mitglied Gestaltungsbeirat

**Ingrid Marx**, Architektin, Mitglied Gestaltungsbeirat

**Andrea Mehlbreuer**, Stadträtin (Bündnis 90/Die Grünen)

**Torsten Schupp**, Stadtrat (Wählergruppe Schängel e.V.)

### Moderation

**Alexandra May**, Journalistin und Wirtschaftsökonomin

Im Anschluss gibt es bei einem Umtrunk Gelegenheit für Gespräche.